

RENCONTRE

Philippe Guillaud, un éleveur passionné

Pellerinais depuis toujours, Philippe Guillaud est à l'initiative de l'accueil du Championnat national de la Fédération Française d'Ornithologie (FFO) dans la commune. Éleveur de perruches à collier et de loris, il transmet naturellement son amour des oiseaux avec fierté et enthousiasme. Rencontre...



Philippe Guillaud avec un de ses nouveaux pensionnaires : un lori Papou.

Depuis combien de temps élevez-vous des oiseaux et quelles espèces en particulier ?

Je suis éleveur depuis près de 20 ans. Ma spécialité, ce sont les Perruches à collier d'Asie, pour lesquelles j'ai eu un véritable coup de cœur. J'ai aujourd'hui une douzaine de couples reproducteurs et environ 60 jeunes que je garde au moins deux ans, le temps qu'ils revêtent leur plumage adulte et puissent concourir. Depuis quelques années, j'éleve aussi des Loris papou de Nouvelle-Guinée, des oiseaux aux couleurs chatoyantes qui demandent une attention particulière puisqu'ils ne mangent que du nectar et des fruits frais. Tous les matins, je leur prépare de petites brochettes de fruits !

Comment est née cette passion ?

Les oiseaux m'attirent depuis que je suis enfant. J'ai commencé modestement avec des canaris et des mandarins. Puis j'ai rencontré d'autres éleveurs, dont Pascal Brunelière, qui m'a vendu mon premier couple de perruches à collier. C'est de là que tout est parti ! Peu à peu, j'ai découvert l'univers des concours, avec leurs critères très stricts. Aujourd'hui, c'est devenu une véritable école de rigueur et de patience.

Avez-vous un compagnon à plumes particulier ?

Oui, mon perroquet Félix, une grande Alexandre que j'ai élevée à la main dès ses 10 jours. C'est ma mascotte, il parle, il me dit bonjour, il réclame des cacahuètes... Il n'a connu que moi. C'est une relation unique et très forte. Il a 7 ans aujourd'hui et peut vivre jusqu'à 50 ans.

À quoi ressemble une journée type chez vous ?

Le lundi, c'est le grand nettoyage des volières et des réservoirs. Les perruches à collier mangent des graines, donc je peux préparer à l'avance, mais le Lori demande des fruits frais chaque jour. J'ai aménagé tout mon extérieur pour leur confort : protections contre le vent, organisation des soins... C'est beaucoup de travail, mais aussi une passion. Ma plus grande satisfaction reste la naissance des petits, preuve que les parents se portent bien. Voir éclore des œufs et les jeunes grandir, c'est une vraie récompense.

Vous êtes à l'initiative du championnat national au Pellerin. Que représente cet événement pour vous ?

Un grand honneur ! Avec l'Association Nantaise des Amateurs d'Oiseaux (ANA O), nous avons déjà organisé des concours régionaux, mais jamais de cette ampleur. Quand la FFO nous a proposé, il y a déjà plus de 2 ans, d'organiser le championnat national, j'ai immédiatement pensé à ma ville, où je vis depuis 70 ans. La Municipalité a tout de suite accepté de nous accueillir et nous préparons depuis un événement exceptionnel : plus de 3 000 oiseaux, une trentaine de juges, une scénographie qui transformera totalement l'espace René-Cassin. Vous ne le reconnaitrez pas !

Votre parcours a aussi été marqué par de nombreux titres...

Oui, j'ai eu la chance d'être deux fois champion du monde de Perruches à collier et plusieurs fois champion de France. En 2024, j'ai même été élu meilleur éleveur. Ce palmares est une vraie fierté, la reconnaissance du soin et de l'amour que je porte à mes oiseaux. Beaucoup d'éleveurs me connaissent dorénavant d'ailleurs et viennent me voir pour acquérir mes spécimens.

Quel est votre plus grand souhait aujourd'hui ?

Que ce championnat soit une grande réussite ! C'est une formidable occasion de partager notre passion d'éleveur, de faire découvrir ces oiseaux magnifiques au grand public et de montrer que l'ornithologie est bien plus qu'un loisir : c'est un engagement de tous les jours.

INFOS PRATIQUES

Championnat national de la Fédération Française d'Ornithologie (FFO)

Samedi 25 octobre - De 9h à 18h

Dimanche 26 octobre - De 9h à 17h

TARIFS : 4€ - Gratuit pour les moins de 16 ans

> Espace René-Cassin